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Investimento
no Cemitério

Procuradoria Geral do Estado analisa se
troca de vereadores foi inconstitucional
Acionada pelo Sispumu, a 5ª Promotoria de Justiça de Umuarama elabo-
rou requerimento para apurar supostas irregularidades na convocação do 
suplente de vereador Édipo Turisco, que substituiu o parlamentar João Paulo 
‘Sorrisal’ que se afastou por 30 dias do cargo por motivos de saúde. Neste 
período foi votado e aprovado um Projeto de Lei que alterou o Plano de Car-

gos, Carreira e Remuneração do Magistério. O Sindicato alega que o vereador 
titular votaria contra a alteração e a favor do magistério, ao contrário de 
Turisco que foi favorável à alteração. A Ação ajuizada pela PGE analisa se 
há inconstitucionalidade em artigos do Regimento Interno da Câmara e da 
Lei Orgânica, que tratam sobre a convocação de suplente.

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Planos de saúde
lucraram mais
de R$ 3 bilhões
no 1º trimestre

l 2

PSS para 
serviços gerais

Umuarama - Sexta-feira, 14/6/2024 - Edição nº 8010 - Ano 13 - R$ 3,00 @tribunahojenewsumuarama

A Prefeitura de Umuarama realiza Processo Seletivo Simplificado para preencher vagas temporárias da adminis-
tração pública na função de auxiliar de serviços gerais. O nível escolar exigido é o Ensino Fundamental completo. 
Para uma jornada semanal de 40h, os contratados terão salário mensal R$ 1.598,63. Conforme a Diretoria de 
Recursos Humanos, são disponibilizadas 40 vagas, sendo 34 de ampla concorrência, duas para pessoas com 
deficiência e quatro para candidatos afrodescendentes. Entre os requisitos básicos para o ingresso no quadro de 
servidores temporários do município, o candidato deverá ser brasileiro, ter idade mínima de 18 anos completos, 
estar em dia com o Serviço Militar e com suas obrigações eleitorais.  l 13

  
Organizadores esperam 
a participação de 5 mil 

pessoas de Umuarama e 
região, na Marcha para Jesus 

que acontece neste sábado 
(15). A concentração para a 

10ª edição do evento será 
às 14h na Praça Miguel 

Rossafa, trazendo o tema 
‘Dupla Honra’, que fala 

da união do povo cristão 
e o agradecimento pela 

arrecadação de donativos às 
famílias do Rio Grande do Sul.

Marcha 
para Jesus

Tebet descarta a
desvinculação de
aposentadorias do

salário mínimo
l 3

Deputados discutem
futuro da merenda
com terceirização
das escolas no PR

l 4
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expediente

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % ABR MAI ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,38 0,46 2,27 3,93

IGP-M (FGV) 0,31 0,89 0,28 -0,34

IGP-DI (FGV) 0,72 0,87 0,61 0,88

Índice ABR MAI JUN

IGP-M (FGV) 0,9574 0,9696 0,9966

IGP-DI (FGV) 0,9600 0,9768 1,0088

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,25%  | TJLP: 6,67%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:2ª parcela

vence em 28/06, com juros Selic de 0,83%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

9/5 a 9/6 0,5838 0,5838 0,0834

10/5 a 10/6 0,5490 0,5490 0,0488

11/5 a 11/6 0,5344 0,5344 0,0342

12/5 a 12/6 0,5607 0,5607 0,0604

13/5 a 13/6 0,5869 0,5869 0,0865

Ações % R$

Petrobras PN -0,78% 35,54 

Vale ON +1,25% 60,97 

ItauUnibanco PN -0,86% 31,30 

B3 S/A ON -2,69% 10,11 

Cogna ON -1,78% 1,66 

Pão de Açúcar ON +5,17% 3,05

IBOVESPA: -0,31% 119.567 pontos

Iene 156,78

Libra est. 0,78

Euro 0,93

Peso arg. 903,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,7% 5,3660 5,3670 +2,2%

PTAX  (BC) +0,2% 5,3968 5,3974 +3,0%

PARALELO -0,9% 5,2600 5,6700 +2,2%

TURISMO -0,9% 5,2600 5,6500 +2,2%

EURO -0,7% 5,8043 5,8054 +2,1%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m

Paraná 2.310,89 2.154,08 0,23 0,90 3,56

Norte 2.311,40 - -0,01 2,87 1,54

Oeste 2.352,20 2.358,34 0,26 0,91 3,79

DÓLAR 13/06

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 13/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 6,67 6,67 6,67

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/24 1.189,50 12,25 -2,5%

FARELO jul/24 368,30 8,10 0,5%

MILHO jul/24 458,50 4,25 -3,0%

TRIGO jul/24 620,00 3,00 -9,8%

SOJA 124,09 0,9% 4,3% 122,00

MILHO 49,15 -1,7% -1,9% 48,00

TRIGO 75,03 0,0% 9,5% 78,00

BOI GORDO 216,30 0,0% -3,4% 220,00

SUINO 6,42 1,1% 5,1% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 13/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 13/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 13/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 133,00 3,1% 3,9%

SOJA Paranaguá 142,00 2,9% 3,6%

MILHO Cascavel 55,00 0,0% 3,8%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 6,89

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.392,18 guaranis

Sol

Fases da lua

Umuarama
PREVISÃO DO TEMPO

h
Sextah

30 19 h
h

30 20

Sábado

h
Sextah

23 14 h
h

24 13

Sábado
Curitiba

Sol

Crescente
14/06 - 02h19

Nova
05/07- 19h59

Minguante
28/06 - 18h55

Cheia
21/06 - 22h10

Sol Sol

Planos de saúde têm lucro de
R$ 3,3 bi no primeiro trimestre

As operadoras de planos de 
saúde registraram lucro líquido 
de R$ 3,33 bilhões nos primei-
ros três meses de 2024, o mais 
positivo para um 1º trimestre 
desde 2019, segundo a Agência 
Nacional de Saúde Suplemen-
tar (ANS). O resultado equiva-
le a aproximadamente 3,93% 
da receita total acumulada no 
período, que foi superior a R$ 
84 bilhões.

O desempenho econômico-
-financeiro pode ser observado 

em todos os segmentos: as ope-
radoras exclusivamente odonto-
lógicas registraram lucro de R$ 
187,9 milhões; as médico-hospi-
talares, de R$ 3,07 bilhões; e as 
administradoras de benefícios, 
de R$ 66,4 milhões.

Pela primeira vez desde 
2021, as operadoras médico-
-hospitalares, o principal seg-
mento do setor, fecharam o 1º 
trimestre do ano com saldo po-
sitivo na diferença entre as re-
ceitas e despesas diretamente 

relacionadas às operações de 
assistência à saúde, com resul-
tado operacional de R$ 1,9 bi-
lhão, patamar próximo dos anos 
pré-pandemia de Covid-19.

Mesmo em um contexto de 
redução de taxas de juros, a 
remuneração das aplicações 
financeiras acumuladas pelas 
operadoras médico-hospitala-
res – que totalizaram R$ 115,4 
bilhões ao final de março - 
continua a contribuir com a 
composição do seu resultado 

líquido total. No primeiro tri-
mestre de 2024, o resultado fi-
nanceiro foi positivo em R$ 2,3 
bilhões, patamar próximo do 
observado nos três primeiros 
meses de 2022 e 2023.

“A leitura que temos que 
fazer desses resultados é no 
sentido do que já viemos ob-
servando nos últimos trimes-
tres, de uma recuperação 
econômico-financeira do setor. 
Mesmo que não na velocidade 
pretendida pelas operadoras, 

mas há um sólido caminho de 
retomada dos saldos positi-
vos. Entretanto, é importante 
não perder de vista que essa 
recuperação precisa se refle-
tir na garantia e na melhoria 
dos serviços oferecidos aos 
beneficiários”, avalia o dire-
tor de Normas e Habilitações 
das Operadoras da ANS, Jorge 
Aquino. Ele reforça a necessi-
dade de as operadoras inves-
tirem em gestão e prestarem 
serviços de qualidade. 

Volume de vendas no varejo cresceu 0,9 por cento em abril
Em abril de 2024, o volume 

de vendas do comércio varejis-
ta cresceu 0,9%, na compara-
ção com março, na série com 
ajuste sazonal. Esse foi o quar-
to resultado positivo seguido 
do setor, que acumula alta de 
4,9% no ano e de 2,7% nos úl-
timos 12 meses. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comér-
cio (PMC), divulgada ontem 
(quinta-feira, 13) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

Das oito atividades pesquisa-
das, cinco avançaram em abril, 
com destaque para hiper, super-
mercados, produtos alimentí-
cios, bebidas e fumo (1,5%) e 
equipamentos e material para 
escritório, informática e comu-
nicação (14,2%), que exerceram 

as principais influências sobre o 
resultado geral.

O avanço nas vendas do 
setor de hiper, supermercados, 
produtos alimentícios, bebidas 
e fumo (1,5%), que responde 
por 55,2% do índice geral, veio 

após duas variações negativas 
seguidas (-0,2% em março e 
-0,1% em fevereiro).

O setor de móveis e eletro-
domésticos (2,4%) voltou ao 
campo positivo após a queda 
de 1,9% em março. O resultado 

desse segmento é relaciona-
do a um período desfavorável 
para as vendas no ano passa-
do. Em 2023, especialmente no 
segundo semestre, alguns se-
tores tiveram resultados muito 
ruins para grandes cadeias, 
com posterior fechamento 

de lojas. No início deste ano, 
estamos observando uma re-
cuperação dessas atividades, 
inclusive com abertura de 
novas unidades locais.

No caso dos combustíveis e 
lubrificantes (2,2%), o resultado 
de abril é a primeira alta do ano.

O resultado de abril de 2024, é o quarto positivo seguido do setor
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A empresa abaixo torna público que recebeu a Licença Ambiental Simplificada nº 008631 para 
o empreendimento abaixo solicitado: EMPRESA: Companhia de Saneamento do Paraná –
SANEPAR. ATIVIDADE: Obra de ampliação do SES (Impl EEE 02, Rede coletora, Coletores 
1 e 2, Linha de recalque). ENDEREÇO: EEE: Parte do Lote rural nº 103-REM; COLETORES: 
Parte dos Lotes nº 103-A, nº 134, nº 133, nº “A”, nº “G”, nº 131-C, nº 1-A-1 e nº 2-A.
MUNICÍPIO: ALTO PIQUIRI – PR. VALIDADE: 11/06/2031.

Senadores selecionam
medidas para compensar
a desoneração da folha

As lideranças do Senado Fe-
deral formularam ontem (13) 
uma lista de medidas para 
compensar a perda de arreca-
dação do governo de R$ 17 bi 
com a desoneração da folha de 
pagamento de municípios e se-
tores econômicos. O ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
disse que vai analisar as pro-
postas apresentadas.

Entre as medidas seleciona-
das, estão o Programa de Re-
gularização Tributária (PRT), 
em tramitação na Câmara; os 
recursos de depósitos judiciais 
esquecidos em bancos há mais 
de cinco anos; um programa 
para incentivar o pagamento 
de multas devidas às agências 
reguladoras; a atualização de 
ativos; e a repatriação de re-
cursos do exterior.

A lista ainda prevê usar para 
essa compensação tanto os re-

Tebet descarta a desvinculação
de aposentadorias do mínimo

A desvinculação do piso das 
aposentadorias ao salário mí-
nimo “não passa pela cabeça” 
do governo, segundo a ministra 
do Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet. Ela disse que a 
pasta estuda a “modernização” 
de benefícios como o Benefí-
cio de Prestação Continuada 
(BPC), o abono salarial e o se-
guro-desemprego. “Não passa 
pela cabeça do presidente nem 
da equipe econômica desvin-
cular a aposentadoria do salá-
rio mínimo. Estamos analisando 
a possibilidade de modernizar 
benefícios previdenciários [não 
relacionados à aposentadoria] 
e trabalhistas”, disse a ministra.

Tebet ressaltou que as dis-
cussões ainda estão em fase 
inicial e estão sendo feitas pelos 
técnicos da pasta, sem que ne-
nhuma decisão tenha sido to-
mada. “Acho que mexer na 
valorização da aposentadoria é 
um equívoco. Vai tirar com uma 
mão e ter que dar com outra. 
Temos de modernizar as demais 
vinculações. O BPC, o abono sa-
larial, como estão essas políticas 
públicas. A discussão está sendo 
feita internamente, mas não há 

cursos da taxação das compras 
internacionais de até US$ 50, 
quanto as receitas previstas 
pela medida provisória (MP) 
1202, que limitou a compen-
sação de créditos decorrentes 
de decisão judicial, ambas já 
aprovadas pelo Congresso Na-
cional.

O líder do governo no Se-
nado e relator do projeto da 
compensação da desoneração, 
senador Jaques Wagner (PT-
BA), disse que o presidente da 
Casa, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), pediu empenho de todos 
os senadores para encontrar a 
compensação.

“Estamos com uma res-
ponsabilidade agora, que não 
é exclusiva dos senadores, é 
do governo também, eviden-
temente, e é dos empresários 
também. Então, na minha opi-
nião, acho que terá uma espé-

cie de esforço concentrado 
para encontrar essas compen-
sações. Ninguém quer deixar 
ao léu essa falta de compen-
sação”, comentou Wagner, 
acrescentando que vai levar 
as sugestões para o Ministério 
da Fazenda.

Como a solução encon-
trada pelo governo por meio 
da Medida Provisória (MP) 
1227/2024, que reduziu as 
compensações com PIS e 
Confins por parte dos empre-
sários, foi parcialmente rejeita-
da pelo presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), as 
lideranças selecionaram ou-
tras medidas que podem com-
pensar a isenção aprovada no 
Parlamento sobre a folha de 
pagamento dos empregados 
de 17 setores econômicos e os 
gastos previdenciários de mu-
nicípios.  

decisão política”, acrescentou.

REVISÃO DE GASTOS
A ministra disse que a etapa 

mais difícil do ajuste fiscal está 
começando, com a revisão de 
gastos. Ela própria admitiu que 
o espaço para medidas para 
aumentar a arrecadação está 
diminuindo. “Como o próprio 
ministro Haddad falou, não 
temos plano B em relação à 
desoneração. Isso significa 
que as novas fontes de recei-
ta estão se esgotando. O lado 
bom disso é que vamos ter de 
acelerar a esteira da revisão de 
gastos”, disse Tebet.

A ministra referiu-se à decla-
ração do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, após a de-
volução parcial da medida pro-
visória que pretendia limitar 
compensações do Programa de 
Integração Social (PIS) e da Con-

tribuição para o Financiamento 
da Seguridade Social (Cofins). 
Segundo ela, agora o governo 
precisa “realinhar e requalificar” 
os gastos públicos.

“Temos plano A, plano B, 
plano C e plano D na revisão 
de gastos, porque ela mal co-
meçou. Não é por outra razão e 
ninguém esconde isso, ela mal 
começou porque é o trabalho 
mais difícil de fazer, é complexo 
e envolve deliberação do Con-
gresso Nacional”, justificou a 
ministra.

De acordo com Tebet, há três 
frentes de diminuição de gastos. 
A primeira é a fiscalização e elimi-
nação de fraudes de programas 
sociais, como o Bolsa Família. A 
segunda é a redução de incenti-
vos fiscais. A terceira é a moder-
nização de despesas obrigatórias, 
como saúde, educação e benefí-
cios previdenciários.

Acordo
O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), não 
tem data no horizonte 

para votar o projeto que 
equipara o aborto ao crime 

de homicídio simples. A 
informação, confirmada 
por aliados de Lira, tem 

respaldo também dentro do 
governo. Fontes afirmam 
que o líder do governo na Câmara, José Guimarães (PT-CE), 

construiu um acordo com as demais lideranças e o presidente 
da Casa para deixar a votação em aberto. Um dos pedidos feitos 
ao presidente da Câmara é que o mérito do PL do Aborto fique 

para depois das eleições municipais. Um dos motivos é tirar 
o aspecto eleitoral do debate e ganhar tempo para mobilizar 

o tema na sociedade para ir esvaziando a proposta e fazer 
mudanças no texto.

Provas anuladas
O ministro Dias Toffoli, 
do STF, anulou as provas 
provenientes da leniência 
da antiga Odebrecht – 
atual Novonor – quanto ao 
empresário mexicano Emilio 
Lozoya, ex-CEO da Petróleos 
Mexicanos (Pemex). Com 
isso, a denúncia oferecida 
pelas autoridades do México 
contra o empresário deve 
ser suspensa. A acusação se 
baseou nos elementos do 
acordo, mediante cooperação 
jurídica internacional com o 
Brasil. Ao longo do processo, 
ex-executivos da antiga 
Odebrecht foram ouvidos 
perante a Procuradoria-
Geral da República (PGR) 
brasileira, na presença de 
representantes do Ministério 
Público do México. Lozoya foi 
denunciado por corrupção 
e associação criminosa 
por recebimento de US$ 6 
milhões da Odebrecht, como 
contrapartida para beneficiar 
a empresa em contratos da 
Pemex.

Polarização
O presidente do STF, ministro Luís Roberto Barroso, disse que o 
Brasil vive um momento de “progressiva volta à normalidade” 
depois de o país resistir ao “ímpeto do populismo autoritário 
antidemocrático”. Para o magistrado, essa “volta à normalidade” 
é progressiva porque as investigações na Corte sobre os atos 
de 8 de janeiro e a suposta tentativa de golpe para manter no 
poder Jair Bolsonaro (PL) “dificultam o fim da polarização e a 
desejável pacificação da sociedade brasileira”. Barroso não citou 
o nome de Bolsonaro. Ele disse que o STF conseguiu “resistir e 
sobreviver” diante das investidas.

“Papo reto”
Lula disse em Genebra que vai conversar com o ministro das 
Comunicações, Juscelino Filho, para esclarecer os episódios 
que levaram a Polícia Federal a concluir investigação com o 
indiciamento do chefe da pasta. O ministro disse que está 
à disposição para conversar, seja por telefone agora ou 
pessoalmente, no entanto, não terá muitas novidades para relatar 
ao presidente. Há cerca de um ano, os dois já tiveram uma conversa 
sobre as suspeitas levantadas em reportagens jornalísticas, que 
revelaram possíveis irregularidades nos repasses e execuções de 
emendas à época em que Juscelino era deputado. O conteúdo dos 
esclarecimentos serão basicamente os mesmos de um ano atrás.

DIVULGAÇÃO

“Departamento de 
propina”
O STF decidiu em 2022 que 
são nulos os elementos 
colhidos junto aos sistemas do 
“departamento de propina” 
da empreiteira, uma vez que 
a leniência foi costurada à 
margem da lei e prejudicou a 
higidez técnica das provas. Os 
advogados de Lozoya acionaram 
o Supremo com um “pedido de 
extensão” – a defesa entende 
que a situação jurídica do 
empresário é semelhante à 
dos demais investigados da 
Operação Lava-Jato que se 
beneficiaram de decisões 
anteriores. “Verifico que a 
parte requerente responde a 
ação penal que se utiliza de 
elementos probatórios tidos por 
imprestáveis por este Supremo 
Tribunal, razão pela qual há de 
ser acolhido o pleito”, escreveu 
Toffoli, determinando que 
sua decisão seja comunicada 
ao Ministério da Justiça para 
encaminhamento ao governo 
do México.
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Parlamentares discutem
futuro da merenda com
terceirização das escolas

A líder do Bloco da Agricul-
tura Familiar, deputada esta-
dual Luciana Rafagnin (PT), se 
reuniu com a direção da Uni-
cafes-Paraná para tratar dos 
impactos que a privatização 
das escolas estaduais causará 
no fornecimento de merenda 
escolar entregue pelos agricul-
tores familiares.

A preocupação de todos 
é com as brechas na Lei 
22.006/2024, que institui o pro-
grama Parceiro da Escola, san-
cionada na semana passada, e 
que não deixa claro como fun-
cionará na prática a aquisição 
dos alimentos da merenda pela 
nova gestão que assumirá as es-
colas. 

“No texto da lei o forneci-
mento da merenda será feito 
pela Secretaria Estadual da 
Educação e a preferência não 
vai ser pela agricultura fami-
liar. A preferência é o lucro”, 
diz a deputada Luciana.

Os agricultores também 
estão preocupados porque os 
contratos com a Fundepar que 
venceriam em agosto, foram 

Alep debate o Enfrentamento
à Violência Política de Gênero

O Fórum Paranaense é um 
espaço suprapartidário que 
reúne mulheres integrantes de 
diversos partidos políticos. O 
objetivo do Fórum é permitir 
que essas mulheres trabalhem 
juntas para mapear, construir 
e articular projetos e políticas 
públicas, além de promover 
reuniões com segmentos parti-
dários e integrantes dos poderes 
federais, estaduais e municipais.

A reunião do dia 18 (terça-
-feira), organizada em conjun-
to com a Bancada Feminina da 

Assembleia, tem como foco a 
violência política e seu impac-
to na vida das mulheres na 
política partidária e nas casas 
legislativas. Este é um tema de 
extrema relevância, pois a vio-
lência política de gênero e raça 
representa um grande obstá-
culo para a participação plena 
das mulheres na política.

O evento contará com a 
participação online da ex-de-
putada Manuela D’Ávila e da 
advogada Claudia Santana, 
integrante do Observatório de 

Violência Política de Gênero. 
Ambas trarão suas perspec-
tivas e experiências sobre o 
tema, enriquecendo a discus-
são e ajudando a delinear es-
tratégias de enfrentamento.

Esta reunião é um passo im-
portante para conscientizar e 
mobilizar a sociedade e os re-
presentantes políticos sobre 
a necessidade de combater a 
violência política de gênero e 
raça, promovendo um ambien-
te mais inclusivo e equitativo 
para todas as mulheres.

prorrogados até fevereiro do 
ano que vem.

“Esse contrato encerra em 
fevereiro de 2025 quando as es-
colas iniciam o ano letivo com o 
novo modelo de gestão. A par-
tir daí como será a compra da 
merenda? Estamos no escuro”, 
questiona o presidente da Uni-
cafes- Paraná, Ivori Fernandes.

Para ele, o estrago será 
grande para as 20 mil famí-
lias que fazem a entrega dos 
alimentos para a alimentação 
escolar. “Para muitas coopera-
tivas não vai compensar finan-
ceiramente nem a logística da 
entrega”, diz.

Luciana que também é 
coordenadora da Frente Par-
lamentar de Segurança Ali-

mentar e Nutricional diz estar 
muito preocupada com a qua-
lidade da merenda que será 
fornecida aos estudantes, com 
a implantação da lei.

“Com a privatização, em-
presas terceirizadas serão res-
ponsáveis pela preparação da 
merenda. E quem nos garante 
que os estudantes receberão 
uma alimentação saudável, 
como a que é feita hoje den-
tro das escolas”, disse.

Participaram da reunião 
os deputados estaduais Pro-
fessor Lemos (PT) e Arilson 
Chiorato (PT), o diretor da Uni-
cafes-Paraná, José Cassiano 
Gomes da Silva, e os assesso-
res técnicos da entidade, Alci-
dir Zanco e Alex Hugo Pilger.

A preocupação é com as brechas na Lei que, segundo alguns deputados, não esclarece como 
será a aquisição dos alimentos da merenda pela nova gestão

ASSESSORIA PARLAMENTAR

O deputado Luiz Fernando Guerra (União) participou, em Curitiba, do 
encontro Diálogo com o Senador, do senador pelo Paraná, Sérgio Moro 
(União). O parlamentar elogiou a iniciativa e a presença constante do 
senador. “Nunca antes eu tinha visto um senador pisar em todas as regiões 
como eu vejo o Senador Moro que, frequentemente tem visitado e ouve 
as demandas da população e das entidades, inclusive dos municípios 
menores. Então quero parabenizar pela conversa franca e esse diálogo aberto 
que abre para todos”, destacou o deputado Guerra. Sergio Moro reafirmou 
seu compromisso com o estado e deixou as portas abertas para todos.

DIVULGAÇÃO

12º Prêmio Sebrae
Curitiba e Assaí conquistaram 
o primeiro lugar na etapa 
nacional do 12º Prêmio Sebrae 
Prefeitura Empreendedora. 
As duas cidades paranaenses 
foram premiadas pelas boas 
práticas de gestão pública em 
ambientes de negócios para 
micro e pequenas empresas. 
A premiação nacional foi 
realizada em Brasília e o 
Paraná foi o único estado a ter 
dois vencedores entre as dez 
categorias.

Fafen
O Tribunal Superior do Trabalho 
(TST) formalizou a homologação 
do acordo coletivo de trabalho 
que visa à recontratação pela 
Petrobras de trabalhadores a 
partir da retomada da fábrica 
de fertilizantes nitrogenados 
Ansa, no Paraná (PR), paralisada 
desde 2020. O fechamento 
da Fafen-PR levou à demissão 
em massa de pessoas, sendo 
cerca de 400 trabalhadores 
desempregados na época.

ConectaPR
Começa nesta sexta-feira, em 
Curitiba, o Conecta. Serão 
dois dias de evento para 
startups de todo o Paraná. 
É a oportunidade ideal para 
consumir conteúdos relevantes 
para os empreendedores e se 
conectar a diferentes players 
do mercado de inovação e 
tecnologia. A programação 
do ConectaPR inclui palestras, 
workshops e mentorias para 
quem deseja impulsionar 
sua startup. Confira no link a 
programação https://sebraepr.
com.br/conecta/.

Asfalto Novo
Os municípios de Antônio 
Olinto, Goioxim, Luiziana, 
Porto Rico, Icaraíma, Figueira, 
Itambaracá, Santa Cecília do 
Pavão, Pérola e Entre Rios 
do Oeste serão os próximos 
a receber recursos para o 
desenvolvimento do programa 
Asfalto Novo, Vida Nova. O 
programa foi lançado há um 
ano e tem o objetivo de asfaltar 
100% da malha urbana e 
implantar iluminação de LED.

Summit Iguassu Valley
O evento com foco em inovação e integração entre os países da 

América Latina, a segunda edição do Summit Iguassu Valley – 
Latinoamérica 2024 segue até esta sexta-feira (14). o Evento conta 
com mais de 30 expositores, 16 horas de palestras com especialista 

renomados, painéis, rodadas de negócios e inovação, oficinas, 
workshops, treinamentos em gamificação e personal branding 

para empreendedores.

Jeps
Mais de 21,9 mil atletas e 
técnicos de 315 municípios 
participam da fase 
macrorregional dos Jogos 
Escolares do Paraná (Jeps), que 
está sendo disputada nesta 
semana em Campo Largo, 
Guarapuava, Laranjeiras do Sul, 
Assis Chateaubriand, Astorga, 
Nova Esperança, Apucarana e 
Cambará. São equipes de 315 
municípios. As competições 
iniciaram nesta quarta-feira (12) 
e seguem até domingo (16).

Endividamento
A Pesquisa de Endividamento e 
Inadimplência do Consumidor 
(PEIC), aferida pela Fecomércio 
PR e pela CNC, mostra uma 
melhora significativa nos índices 
de endividamento das famílias 
paranaenses. De acordo com 
os dados de maio, o total de 
endividados no estado caiu de 
94,1% em maio de 2023 para 
89,4% em maio de 2024.

Varejo paranaense
O volume de vendas do 
comércio varejista do Paraná 
cresceu 4% entre janeiro e abril 
de 2024, em relação ao mesmo 
período do ano passado. A 
alta das vendas registrada no 
Paraná também impactaram 
positivamente a receita, 
com crescimento de 6,6% no 
acumulado do ano de 2024, 
em relação ao mesmo período 
de 2023. É o segundo melhor 
resultado do Sul do País.

Do Carmo
O ex-prefeito de Salvador, vice-
presidente nacional do União 
Brasil, garantiu apoio à pré-
candidatura do deputado Do 
Carmo à prefeitura de Maringá. 
Em um vídeo nas redes 
sociais, ACM Neto disse que o 
futuro de Maringá passa pela 
transformação da cidade em 
um exemplo de gestão pública 
para o Brasil. Ele destacou que 
um bom prefeito deve estar 
presente, trabalhar ao lado 
da população, conhecer os 
problemas locais e estar aberto 
a novas práticas que possam 
melhorar a administração 
da cidade.



5Sexta-feira, 14 de junho de 2024  GERAL@tribunahojenewsumuarama

Saiba mais
sobre o projeto.

PROJETO PARCEIRO DA ESCOLA. QUEM CONHECE, APROVA.

SOBRE O PROJETO PARCEIRO DA ESCOLA. 
SAIBA TUDO

A escola cobrará mensalidade.

Ninguém terá direito de escolha.

Professores perderão o emprego.

Os colégios serão privatizados.

Não existe nenhuma vantagem.

O melhor ensino público do país continua gratuito. 

São as famílias, professores e diretores que optam 
pela adesão do colégio por meio de votação.

Os professores continuam com 
seus cargos e salários.

O Parceiro da Escola cuida apenas da administração, 
como reformas e segurança.

Com o Parceiro da Escola, professores e diretores ganham 
mais autonomia para focar na educação.

GovernoParanaH(cmky-Positivo).pdf   1   11/06/2024   10:10

Governo lança editais de R$ 10,5 milhões
para fomentar ensino superior paranaense

Implantar novas metodo-
logias de ensino nos cursos 
de graduação e atualizar a in-
fraestrutura de pesquisa nos 
cursos de pós-graduação das 
sete universidades estaduais 
do Paraná. Esses são os ob-
jetivos de duas chamadas 
públicas lançadas neste mês 
pelo Governo do Estado, que 
somam R$ 10,5 milhões, desti-
nados às instituições de ensino 
superior. Os recursos são asse-
gurados pelo Fundo Paraná de 
fomento científico e tecnoló-
gico, dotação orçamentária 
administrada pela Secretaria 
da Ciência, Tecnologia e Ensi-
no Superior (Seti). As propos-
tas podem ser enviadas pelas 
universidades até 30 de junho

O objetivo do primeiro edi-
tal, no valor de R$ 5,5 milhões, 
é incentivar o uso de técnicas 
inovadoras nas aulas para me-
lhorar o processo de apren-
dizagem dos universitários. 
Entre as novas metodologias 

estão a gamificação, que en-
volve desafios para incentivar 
a participação dos estudan-
tes; o ensino personalizado, 
que adapta o aprendizado de 
acordo com o perfil individual 
de cada aluno; e o ensino in-
vertido, cujo conteúdo teórico 
é estudado em casa pelos uni-
versitários e o tempo em sala 
de aula é utilizado para a rea-

lização de atividades práticas.
O segundo edital, que prevê 

um montante de R$ 5 milhões, 
tem como foco promover uma 
melhoria no desenvolvimento 
de projetos de pesquisas, a 
partir da aquisição de equipa-
mentos, da modernização de 
ambientes acadêmicos e do 
pagamento de bolsas de es-
tudo. A ação irá beneficiar os 

cursos de mestrado e doutora-
do de programas de pós-gra-
duação das sete universidades 
estaduais, em diferentes áreas 
do conhecimento.

Em ambos os editais, as 
propostas devem ser apresen-
tadas nas cinco áreas prioritá-
rias e transversais do Fundo 
Paraná, definidas pelo Con-
selho Paranaense de Ciência 
e Tecnologia. Entre as áreas 
estão: agricultura e agronegó-
cios; biotecnologia e saúde; 
energias sustentáveis e reno-
váveis; cidades inteligentes; 
e sociedade, educação e eco-
nomia. Os projetos também 
devem levar em consideração 
o desenvolvimento sustentável 
e a transformação digital.

O intuito é que essas me-
didas de incentivo governa-
mental contribuam para a 
produção de conhecimento, 
no âmbito do Sistema Esta-
dual de Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior do Paraná, 

considerando as demandas da 
sociedade. Juntas, as sete uni-
versidades ligadas ao Governo 
do Paraná ofertam vagas em 
464 cursos de graduação, entre 
bacharelados, licenciaturas e 
de tecnologia, 206 cursos de 
mestrado e 100 de doutorado.

Para o diretor de Ensino Su-
perior da Seti, Osmar Ambrosio 
de Souza, o investimento em 
ciência reflete diretamente no 
desenvolvimento socioeconô-
mico sustentável. “A ciência é 
um dos pilares do progresso 
social, econômico e ambien-
tal e um fator essencial para o 
incremento de novas tecnolo-
gias e soluções inovadoras que 
podem ser aplicadas em diver-
sos segmentos da sociedade”, 
afirma. “O avanço científico 
impulsiona os setores da eco-
nomia, com impacto no desen-
volvimento de novos produtos 
e serviços para o mercado e na 
produtividade e competitivida-
de empresarial”.

Destinados às universidades estaduais, os editais receberão propostas de novas metodolo-
gias e infraestrutura
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Municípios com acesso  
a plataforma de IA para  
atenção primária à saúde

A Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa), em conjunto 
com o Conselho das Secre-
tarias Municipais de Saúde 
(Cosems), pactuou ontem 
(quinta-feira, 13) a adesão dos 
399 municípios paranaenses a 
uma plataforma personalizada 
de solução tecnológica de in-
teligência artificial em saúde. 
O objetivo é implementar uma 
plataforma de dados para o 
monitoramento de indicadores 
da Atenção Primária à Saúde 
(APS) em todo Paraná.

O pacto foi firmado durante 
a 1ª Reunião Extraordinária da 
Comissão Intergestores Bipar-
tite (CIB), em Curitiba.

Segundo o secretário da 
Saúde, Cesar Neves, a plata-
forma vai auxiliar os gestores 
e profissionais no controle, 
avaliação e auditoria dos pro-
cessos, facilitando a análise 
de dados para o rastreamen-
to e cuidado individualizado 
de cada cidadão, além da for-
mulação de políticas públicas 
personalizadas e assertivas de 
acordo com cada público-alvo.

“Por meio desta implemen-
tação os gestores de saúde 
passam a contar com uma pla-
taforma completa de coleta, 
armazenamento, tratamento 
e análise de dados”, disse o se-
cretário. “Esse é um passo sig-

Ratinho Junior entrega hoje 441
imóveis no programa Casa fácil

O governador Ratinho Ju-
nior estará hoje (sexta-feira, 
14) à tarde em Cianorte para a 
entrega oficial de 441 imóveis 
para famílias daquele municí-
pio que foram contempladas 
pelo programa Casa Fácil do 
Governo Estadual.

O sonho da casa própria 
se torna hoje realidade com 
a inauguração do Residencial 
Bem Viver Cianorte. A soleni-
dade será no próprio bairro, e 
contará com a presença tam-
bém do presidente da Coha-
par, Jorge Lange, e do prefeito 
de Cianorte, Marco Franzato, 
além de autoridades da Caixa 
Econômica Federal e de direto-
res da Pacaembu Construtora.

O Residencial Bem Viver 
Cianorte é resultado de um 

convênio entre a Pacaembu e 
o Governo do Paraná, por meio 
da Cohapar e de uma parceria 
com a Prefeitura de Cianorte. 
O investimento para a constru-
ção das casas foi de aproxima-
damente R$ 71 milhões e, ao 
longo das obras, foram gera-
dos em torno de 1.300 postos 
de trabalho diretos e indiretos, 
impactando a economia local.

As moradias foram comer-
cializadas para inscritos com 
renda familiar a partir de R$ 
1.800,00 que receberam sub-
sídios de até R$ 36 mil do 
programa Minha Casa, Minha 
Vida, do Governo Federal. 
Já 414 famílias receberam 
cartas de crédito (subsídio 
complementar) do progra-
ma Casa Fácil, o Governo do 

Estado do Paraná. Foram 352 
cartas no valor de R$ 15 mil e 
62 cartas, na segunda fase do 
programa, no valor de R$ 20 
mil. O financiamento em até 
420 meses, com as menores 
taxas de juros do mercado, 
foi feito pela Caixa Econômi-
ca Federal.

O novo bairro foi planejado 
com infraestrutura completa, 
o que o torna autossuficiente, 
com fossa séptica e sumidou-
ro em todas as casas, adutora 
e rede de distribuição de água 
potável, rede de energia elétri-
ca, iluminação pública 100% 
de LED, avenida de acesso du-
plicada, pavimentação, sina-
lização viária, guias, sarjetas, 
paisagismo, passeio público e 
acessibilidade.

nificativo no campo da saúde, 
pois enfatiza a importância da 
utilização de dados para me-
lhorar a eficiência da gestão e 
da assistência em todo o SUS 
do Paraná”.

De acordo com a diretora de 
Atenção e Vigilância em Saúde, 
Maria Goretti David Lopes, 
além de fortalecer a Atenção 
Primária à saúde (APS), com a 
adesão ao sistema será possí-
vel reunir e qualificar as infor-
mações disponibilizadas em 
outros sistemas utilizados pela 
rede pública de Saúde do Esta-
do. “Essa adesão é um avanço 
tecnológico importantíssimo, 
pois além de valorizar a APS, 
com a implementação dessa 
plataforma, será possível reu-
nir as mais diversas informa-

ções de todos os serviços que 
o SUS oferece para a saúde da 
população paranaense”.

O Paraná é o primeiro Esta-
do da Federação a implementar 
uma plataforma de inteligência 
artificial para aprimorar e unifi-
car a gestão em saúde.

“Mais uma vez o Paraná é 
pioneiro em uma ação que 
vai revolucionar os dados da 
saúde para todos os municí-
pios do Estado. Essa pactuação 
não só garante que a infor-
mação na área da saúde seja 
acessível aos gestores, mas 
também permite a adequada 
assistência para toda popula-
ção”, avaliou o presidente do 
Cosems e secretário municipal 
da Saúde de Santa Terezinha 
de Itaipu, Fábio de Mello.

A ferramenta vai auxiliar os gestores no controle, avaliação e auditoria dos processos, facili-
tando a análise de dados e cuidando individualizado de cada cidadão

SESA-PR

Moro x corrupção
A vitória do senador Sergio 
Moro (União-PR) na ação que 
julgava sua cassação no TSE 
deu a ele um novo fôlego para 
retomar a agenda de combate 
à corrupção no Senado. À 
Coluna, comemora o fim 
das chamadas “saidinhas” 
de alguns apenados, e prevê 
novos avanços na pauta contra 
a violência, embora veja com 
preocupação a análise do PL 
na Câmara, proposto pelo PT, 
que prevê o fim da delação 
premiada para detentos. 

Imprensa x PCC
A Coluna tem publicado há 
mais de ano notas dos avanços 
da facção PCC em diferentes 
setores – como entrada em 
postos de gasolina, patrocínio 
de piloto de fórmula truck, 
compra de jatinhos para ceder 
a políticos e até financiamento 
de campanhas para conquistar 
secretarias municipais. A série 
iniciada pelo O Globo, um dos 
maiores do País, corrobora 
o que já denunciamos. A 
imprensa tem sem papel nessa 
guerra.

Peso da cesta
Rio de Janeiro (R$1.031,39), 
São Paulo (R$917,87) e 
Fortaleza (R$819,78) são as 
cidades com os valores mais 
altos na cesta de consumo 
básico dos brasileiros, 
segundo a plataforma Cesta de 
Consumo HORUS & FGV IBRE. 
O estudo faz a análise de oito 
capitais do País. O Rio, líder no 
ranking, apresentou em maio 
variação de 6,5%. Os legumes 
são os itens que aparecem 
com o maior aumento.

Aqui e acolá 
Os pedidos de vistos de 
trabalho e de cidadania 

Memória
Altos membros do PSB iniciaram conversas sobre a possibilidade 

de o partido fazer uma homenagem a Eduardo Campos em 
agosto, quando se completam 10 anos em que o então ex-
governador de Pernambuco e presidenciável foi vítima de 

acidente aéreo em Santos. Não se descarta um evento com 
presença de diferentes líderes partidários e um busto na sede 
socialista em Brasília. A memória do legado em especial em 
Pernambuco não é mero saudosismo. Seu principal herdeiro 

político, o filho João Campos, 30 anos, é atualmente o prefeito 
do Recife e tido na legenda como um dos potenciais candidatos 
do time à Presidência em 2034, se ganhar musculatura nacional. 

portuguesa por brasileiros 
continuam em alta, garante 
o embaixador da Terra 
Mãe em Brasília, Luís Faro 
Ramos. Mais de 10 grandes 
marcas patrocinaram o Dia 
de Portugal no Brasil, na 
segunda (10), em festa de 
apresentações na Embaixada. 
“Democracia e liberdade se 
constroem todos os dias, 
assumindo e praticando a 
tolerância, o respeito e a 
igualdade”, diz Faro Ramos. 

Cooperativa$
Belo Horizonte será sede do 
15ª Congresso Brasileiro do 
Cooperativismo de Crédito 
o Concred – maior evento 
do setor de cooperativismo 
financeiro na América 
Latina.  A agenda vai reunir 
mais de 5 mil participantes, 
70% do público líderes 
cooperativistas. O anfitrião 
será Moacir Krambeck, 
presidente da Confebras. 
O País conta com 778 
cooperativas em 3.080 
municípios, com mais de 
9 mil postos e 100 mil 
empregos.

ESPLANADEIRA
#Conselho Deliberativo da 
Sudene aprova financiamento 
do FNE para retrofit nos 
centros urbanos. #Alexandre 
Leal defendeu alíquota zero de 
IBS e CBS em audiência pública 
no GT da Reforma Tributária. 
#Ambev: fábrica de vidro no 
Paraná está 80% concluída 
e visa produção premium 
a partir de 2025. #GSA 
Alimentos recebe Selo Social 
de Estabelecimento Amigo da 
Aprendizagem do MPT. #DPU 
e AGU realizam ação conjunta 
para atender desabrigados do 
RS. #Unifisa inaugura unidade 
na Bahia e planeja crescer 40% 
até 2025.
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Jovens empresários comemoram sucesso
do 1º encontro paranaense em Umuarama

Conjove (Conselho do 
Jovem Empresário) da Aciu 
(Associação Comercial, Indus-
trial e Agrícola de Umuarama) 
se dedicou para a realização 
do EPJE (Encontro Paranaense 
dos Jovens Empreendedores) 
em Umuarama, no último fim 
de semana, e agora comemora 
o sucesso do evento que reu-
niu cerca de 300 participantes 
de diversas cidades do Paraná.

Visitas técnicas 
Naquela mesma sexta-feira, os jovens foram divididos em grupos 
e fizeram visitas técnicas nas principais empresas de Umuarama 
e alguns deles também conheceram a sede da Aciu. Durante à 

noite, o momento foi de muita animação em um divertido happy 
hour. Puderam também interagir melhor e compartilhar expe-

riências e no sábado (9), as atividades finais do encontro foram 
na Chácara das Grevilhas,onde aconteceu a Assembleia Geral 
da Faciap Jovem. Foram colocados em destaque, projetos da 

Federação e além disso, os participantes acompanharam pales-
tras com o empresário Mário Gazin e com o co-fundador do App 
Zé Delivery da Ambev Cláudio Azevedo. “Foram muitos elogios 
recebidos e sabemos que demos o nosso melhor. Muito obriga-
da à equipe do Conjove Umuarama, Aciu, Cacier, Faciap Jovem e 
Prefeitura de Umuarama, além de todos os patrocinadores que 
acreditaram no evento”, ressalta Ana Flávia. O EPJE contou com 
apoio das seguintes instituições: Cacier, Prefeitura de Umuara-

ma, Aciu, Chopp Queens, Life Bartanders, Sorvetes Guri, Avatim, 
Rune Design, Shopping Palladium, Planalto supermercados, A2, 

Florada, Unipar, Sebrae e Sicoob.

Nome de municípios podem voltar 
a ser colocados nas placas de carros

Segue para análise da Câ-
mara dos Deputados o proje-
to de lei que restabelece as 
informações sobre o muni-
cípio e o Estado de registro 
nas placas veiculares. A pro-
posta foi aprovada na última 
quarta-feira (12), pela Comis-
são de Constituição e Justi-
ça (CCJ) do Senado Federal, e 
caso se transforme em lei, só 
entrará em vigor após um ano 
da sua publicação. O mais im-
portante é que foi apresenta-
do no texto da proposta, que 
não haverá qualquer custo 
adicional ao proprietário do 
veículo a ser emplacado.

Do senador Esperidião 
Amin (PP-SC), o projeto rece-
beu voto favorável do sena-
dor Marcos Rogério (PL-RO) 
e agora será analisado pela 
Câmara dos Deputados, a 
menos que haja pedido para 
votação no Plenário do Se-
nado. O relator também aca-
tou emenda do senador Davi 
Alcolumbre (União-AP) que 

determina a inclusão da ilus-
tração da bandeira do Estado.

Esperidião Amin argu-
mentou também que a pre-
sença da informação sobre o 
Estado e o município em que 
um veículo está registrado 
ajuda o trabalho de fiscali-
zação para que as autorida-
des policiais e de trânsito 

A programação teve início 
na tarde da última sexta-fei-
ra (7) no Centro de Eventos 
Alexandre Ceranto com uma 
animada recepção do perso-
nagem “Umuaraminha”, que 
é conhecido como o represen-
tante oficial da cidade. Estive-
ram presentes na abertura o 
prefeito de Umuarama, Celso 
Pozzobom, secretário de In-
dústria, Comércio e Inovação 

de Umuarama, Junior Ceranto, 
presidente da Cacier (Coorde-
nadoria das Associações Co-
merciais e Empresariais de 
Entre Rios), Carlos Nascimen-
to, além de representantes da 
diretoria da Aciu e do Sebrae, 
entre outros convidados. 

“A equipe do Conjove es-
tava muito ansiosa para o 
evento. Tínhamos uma res-
ponsabilidade enorme em 
nossas mãos em receber em 
torno de 300 líderes do Para-
ná todo. Após seis meses de 
preparação e organização de 
cada detalhe, podemos falar 
o quanto estamos satisfeitos 
com todo o evento”, destaca 
a presidente do Conjove, Ana 
Flávia Miquelante.

APLICATIVO
O Conjove aproveitou o mo-

mento para fazer o lançamento 
de um aplicativo em parceria 
da Prefeitura de Umuarama 
que vai auxiliar os empresá-
rios a acompanhar a abertura 
de licitações no município. O 
app em breve estará disponível 

consigam identificar com fa-
cilidade e rapidez a origem 
de um veículo em situações 
como infrações de trânsito, 
roubos, furtos e outros cri-
mes relacionados ao veícu-
lo. Além disso, ele informou 
que o próprio Ministério da 
Justiça avaliou a iniciativa 
como positiva.

para ser baixado de forma gra-
tuita no Google Play ou Apple 
Store ou ainda pela central de 
downloads no site da Aciu. O 
principal objetivo do Conselho 
com essa iniciativa é facilitar a 
participação em licitações.

COMPROMETIMENTO
O presidente da Aciu, Miguel 

Fuentes Romero Neto, destacou 
o comprometimento dos jovens 

com a organização do EPJE e, 
principalmente, por apresen-
tar uma iniciativa inovadora 
que vai beneficiar toda a clas-
se empresarial. “Esses jovens 
fazem a diferença e servem de 
exemplo. Fico muito feliz em ver 
movimentos assim, que trazem 
prosperidade. Esperamos que 
esse aplicativo auxilie mais em-
presas locais a participarem das 
licitações”.

Profissionais, veículos, equipamentos e água 
potável fazem parte do pacote de ações 
da Sanepar em prol do Rio Grande do Sul 
desde o início de maio. As equipes, for-
madas por 34 agentes operacionais e três 
engenheiros, contribuem com a distribuição 
de água tratada e o restauro das áreas 
atingidas pelas enchentes. Atuam ainda 
na limpeza de vias e logradouros públicos, 
na recuperação das unidades e sistemas de 
produção de água, na reconstrução de di-
ques e no abastecimento com água tratada 
nas cidades que integram a Grande Porto 
Alegre. O trabalho deve ser mantido pela 
Sanepar no estado gaúcho ainda neste mês 
de junho.

DIVULGAÇÃO

Foi apresentado no texto da proposta, que não haverá qualquer custo adicional ao proprie-
tário do veículo a ser emplacado

ALEX MIRANDA

Encontro reuniu cerca de 300 conselheiros jovens do Paraná em dois dias 
de intensa programação

ASSESSORIA/ACIU
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Zélia Casoni “Seja a mudança que você deseja ver no 
mundo.”  Mahatma Gandhi
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REPASSANDO
(parte 2)

n Continuando sobre a
matéria que lia na internet
que em breve não existirá
mais, para a maioria dos 

mortais, destaco. O carre-
gamento sem fio já é uma 

realidade. Existem dispositi-
vos sobre os quais você pode 

simplesmente colocar seu tele-
fone e ele receberá uma carga. 
Agora imagine plataformas de 
carregamento para colocar nas 

mesas que fornecem energia 
ao seu laptop, alto-falantes e 

outros dispositivos.

n Crédito ou débito?
Estamos falando especifica-
mente dos cartões de plás-
tico que usamos para fazer 

compras. Cartões de crédito 
e débito estão cada vez mais 
sendo substituídos por pa-

gamentos digitais através do 
celular ou do smart watch. Os 
pagamentos digitais são mais 
rápidos, mais convenientes e 
mais seguros com autentica-
ção, monitoramento e cripto-

grafia de dados embutidos.

n Já vimos um enorme
declínio nas sacolas plásticas 

de uso único, que são terri-
velmente prejudiciais para o 
meio ambiente. Muita gente 
optou por usar sacolas reuti-
lizáveis. Por sua vez, muitas 

lojas estão oferecendo sacos 
de papel como substituição. 
Não vai demorar até que sa-

cos plásticos tenham desapa-
recido por completo.

n Todo mundo conhece
bem o incômodo de esquecer 

uma senha, mas felizmente 
elas podem se tornar obso-
letas em breve. Novas tec-
nologias sem senha, como 
a verificação entre dispo-
sitivos, estão começando 
a aparecer. Haverá maior 

proteção de dados pessoais, 
ao mesmo tempo em que 
essas novas tecnologias 

garantem que a gente não 
precise lembrar-se de todas 

as diferentes senhas.

TEACHER
Umuarama recebe, na próxima 

quarta-feira (19) às 14h, o Ciclo de 
Palestras com o escritor Fabrício 
Carpinejar, em uma promoção 

da Itaipu Binacional e do Parque 
Tecnológico Itaipu. Mais de 250 
professores e profissionais da 

Secretaria Municipal de Educação 
vão participar do evento, que tem 
como tema “Sustentabilidade na 

Prática Pedagógica – o cuidado de 
si, do outro e do planeta”. Teatro do 

Centro Cultural Vera Schubert .

SUSPENSOS!
O Ministério da Educação 

suspendeu até 10 de março 
de 2025 a criação de novos 

cursos de graduação e o 
aumento de vagas e polos 

de Ensino a Distância (EAD). 
Segundo a pasta, a medida 
tem como objetivo garantir 
a sustentabilidade e quali-
dade dos cursos oferecidos 

nessa modalidade e faz 
parte do processo de revi-

são do marco regulatório do 
setor, que deve ser conclu-

ído até 31 de dezembro, 
após ouvir gestores, espe-

cialistas, conselhos federais 
e representantes das insti-
tuições de ensino superior. 
E mais: o Ministério Público 
Federal investiga suspeita 
de fraudes em matrículas 
no sistema de ensino de 

jovens e adultos (EJA) em 
municípios de dez estados 

das regiões Norte e Nordes-
te. Segundo a Procurado-
ria-Geral da República, as 

prefeituras inflam o número 
de pessoas matriculadas 

para aumentar o repasse de 
verbas federais ao progra-
ma e desviam os recursos. 

Pode isso Arnaldo?...

ZOOM
 Sandra  Martins Aguilar e  José Antônio Garcia  Aguilar marcaram 

presença no 32º Jantar Italiano sob o comando do Rotary Catedral, no 
Metropolitan, no  sábado 1º de Junho.
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INGREDIENTES ( 2 PESSOAS)
1 banana bem madura
1/2 xícara de farinha de aveia
1 colher de chá de canela em pó

PREPARO
Amasse a banana em uma tigela 
com um garfo. Acrescente a 
aveia e a canela em pó e misture 
bem. Em uma assadeira untada, 

BISCOITOS DE BANANA E AVEIA! 
Uma delícia esse biscoito  para passar a tarde de sexta-feira,

num bom bate papo com as amigas

coloque 1 colher de sopa da mistu-
ra e achate levemente para formar 
um biscoito. Deixe um espaço de 
pelo menos 1 cm entre cada biscoi-
to e repita até que todos os biscoi-
tos estejam formados. Coloque em 
um forno preaquecido a 200°C e 
asse por 20 minutos. Retire do for-
no e deixe esfriar um pouco antes 
de saborear.

 VIA INTERNET

ARRAIÁ DE LANÇAMENTO NA UVEL!

Amanhã, dia 15,  a Uvel estará de portas abertas até as 13h  com um “arraiá diferente” especialmente  
para receber os clientes e com isso fazer o  lançamento da Nova S10 e Trailblazer 2025 -, os veículos es-

tarão disponíveis para fazer um TEST DRIVE, (*) faça o seu agendamento e venha para o Arraiá da Uvel ...

UVEL a alegria de ser CHEVROLET!

Nova Trailblazer 2025

Nova S10 2025

TRAILBLAZER E S10 / DIVULGAÇÃO GM
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Sextou, bebê, e você tem tudo para fazer bons 
contatos. Aproveite, porque pode ficar compli-
cado prestar atenção nas tarefas depois. Porém, 
vai sobrar pique para curtir com os amigos e 
fechar a semana muito bem! Vibes maravilho-
sas no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 39, 48, 09

TOURO  21/4 a 205
Sua habilidade para lidar com dinheiro segue 
em alta, mas ouça seu lado mais cauteloso. Mis-
turar amizade e dinheiro também não é uma 
boa ideia, mas tem chance de fechar o dia no 
lucro, viu? No amor, pegue leve nas expectativas 
e no ciúme. 
Cor: LILÁS Palpites: 23, 13, 41

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Tudo o que depende da sua iniciativa tem mais 
chance de dar certo! Mas aproveite essa vibe e 
adiante o que for possível. É que, à tarde, há sinal 
de críticas e cobranças pela frente, inclusive da 
chefia. Bate na madeira! No amor, é só sucesso. 
Cor: BEGE Palpites: 33, 15, 32

CÂNCER 21/6 a 21/7
A Lua pede alguns cuidados básicos. O bom é 
que sua intuição está a mil, e pode te ajudar a 
descobrir alguns segredos. E uma ideia bacana 
pode render um dinheiro a mais. Anote para 
rever depois! No amor, a química vai aumentar. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 42, 51, 06

LEÃO 22/7 a 22/8
As estrelas prometem novidades! Vai ser divertido 
trocar ideias com as pessoas próximas, mas não 
perca o foco nas tarefas. As amizades podem tra-
zer dor de cabeça à tarde, mas tudo vai voltar às 
boas. No amor, a sintonia segue em alta. 
Cor: ROSA Palpites: 34, 25, 61

VIRGEM 23/8 a 22/9
Sextou, bebê, mas todo o seu foco fica com 
a carreira. As estrelas vão favorecer conta-
tos importantes, especialmente se envolver 
dinheiro. Traçar planos mais ambiciosos te 
ajuda a causar uma boa impressão. No amor, 
mostre todo o seu charme! 
Cor: VERDE Palpites: 42, 53, 26

LIBRA  23/9 a 22/10
Se depender das estrelas, você começa a sexta 
sonhando em sair da rotina. Mas cuide das obri-
gações primeiro, tá? À noite, vai contar com uma 
mãozinha dos amigos para afastar a mesmice. 
No amor, tem bons momentos vindo por aí! 
Cor: SALMÃO Palpites: 27, 10, 19

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A Lua sinaliza boas chances de iniciar uma fase 
com expectativas melhores! Aproveite para se 
desapegar do que anda te atrapalhando. Mas 
controle seus impulsos, pois pode se envolver 
em briga. No amor, aposte na seducência! 
Cor: AMARELO-OURO Palpites: 12, 57, 19

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
As relações contam com as melhores vibes, e 
você fica mais sociável do que o normal! Mas a 
família pode fazer cobranças se você não anda 
lá muito presente em casa nos últimos tempos. 
O amor conta com a proteção das estrelas! 
Cor: CINZA Palpites: 38, 09, 11

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
O trabalho deve ocupar a sua atenção, e você 
pode aproveitar para dar aquele gás nas tare-
fas. Mas à tarde o astral muda, e pede atenção 
nas comunicações. Também vale a pena cui-
dar melhor da saúde, tá? O amor pede alguns 
sacrifícios. 
Cor: VIOLETA Palpites: 27, 30, 12

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A Lua manda as melhores energias para con-
tatos e destaca seu carisma! A sorte fica ao 
seu lado, então vale participar de sorteio, rifa 
ou fazer uma fezinha. Mas preste atenção com 
as finanças, viu? No amor, seu charme fica um 
arraso! 
Cor: PRETO Palpites: 32, 05, 13

PEIXES 20/2 a 20/3
Assuntos ligados à família ou ao lar ganham 
destaque. Só vale ter cuidado à tarde, quando 
o convívio com o pessoal de casa pode azedar 
e criar uma torta de climão. Mas logo o astral 
melhora, juro! O amor fica numa boa, desde que 
controle seus ciúmes. 
Cor: BRANCO Palpites: 32, 60, 41
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3/clã — mac. 4/vaza. 6/doloso — maroto. 7/oxítona.

SP
QUILOMBO

GUARAPARI
ERAURA
MDOLOSO
DIAATAR

LEEAÇOC
NCLÃMA
OXITONA
SEDEECA
DAZAVC

BORDADEIRA

IÃISTO
SACOLAUS

M

Enrai-
vecida;
furiosa

Conjunto
de morado-
res de uma

região

Refúgio de 
escraviza-
dos fugiti-
vos (Hist.)

O mais
famoso

balneário
capixaba

Significa
"ação", em
"escritura"

Mamífero
que ataca
baleias

"(?) uma
vez", frase
de fábulas

Crime (?),
a infração 
premedi-

tada

O da
árvore é

21 de
setembro

Museu de
Artes de
Niterói

Rita (?),
cantora

brasileira

Divisão
tribal

escocesa

"Café", por
sua acen-

tuação
tônica

Parasita
causador

de alergias
(pl.)

Sensação
comum no

verão

Artesã que
trabalha

com
costura

Letra final
do verbo

no
infinitivo

A vogal 
do meio

Antes de
Cristo

(abrev.)

Pronome 
demons-
trativo in-
variável

Bolsa de
super-

mercados

(?) móvel,
moderna 
ambulân-
cia (sigla)

Dar nó 
Tratamento

dado a
príncipes

Material
de agulhas
Habitante
da cidade

Interjeição
de nojo

Prorroga
a data 

Malvada

Aécio (?),
político

Música gravada por
Ana Carolina

Eliminar líquido
pela pele O carvão

na chur-
rasqueira

Sorriso (?),
grupo de
pagode

Tritura; reduz a pó

Entorna;
derrama
100, em
romanos

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 18

3/clã — mac. 4/vaza. 6/doloso — maroto. 7/oxítona.
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MDOLOSO
DIAATAR

LEEAÇOC
NCLÃMA
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SEDEECA
DAZAVC

BORDADEIRA

IÃISTO
SACOLAUS

M

Enrai-
vecida;
furiosa

Conjunto
de morado-
res de uma

região

Refúgio de 
escraviza-
dos fugiti-
vos (Hist.)

O mais
famoso

balneário
capixaba

Significa
"ação", em
"escritura"

Mamífero
que ataca

baleias

"(?) uma
vez", frase
de fábulas

Crime (?),
a infração 
premedi-

tada

O da
árvore é

21 de
setembro

Museu de
Artes de
Niterói

Rita (?),
cantora

brasileira

Divisão
tribal

escocesa

"Café", por
sua acen-

tuação
tônica

Parasita
causador

de alergias
(pl.)

Sensação
comum no

verão

Artesã que
trabalha

com
costura

Letra final
do verbo

no
infinitivo

A vogal 
do meio

Antes de
Cristo

(abrev.)

Pronome 
demons-
trativo in-
variável

Bolsa de
super-

mercados

(?) móvel,
moderna 
ambulân-
cia (sigla)

Dar nó 
Tratamento

dado a
príncipes

Material
de agulhas
Habitante
da cidade

Interjeição
de nojo

Prorroga
a data 

Malvada

Aécio (?),
político

Música gravada por
Ana Carolina

Eliminar líquido
pela pele O carvão

na chur-
rasqueira

Sorriso (?),
grupo de
pagode

Tritura; reduz a pó

Entorna;
derrama
100, em
romanos
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3/ati. 4/sale. 5/nauta — prosa. 6/espiga — xerife.
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A D O I D A D O
C A R R E T E L

F O R T I F I C A
D O S E O T

D O G S A L E
E R E A T A R
C L A S A G A

X E R I F E R E L
P A I S A G E M
C C P F P R
I O I T A V O

S O L G A D O S
U T A A S A

E

N A

Antônimo
de

"ataque"
(pl.)

Cilindro
para

enrolar
linha

A segunda
das cinco

vogais

Sílaba de
"clave"

Delegado
do Velho

Oeste

O texto
que não
possui
versos

Atrativo
oferecido

por
mirantes

Basta;
chega

(interj.)

Pronome
da 2a

pessoa do
plural

(?) Gri-
maldi,
atriz 

paulistana

Animal da
pecuária

(pl.)

Nave-
gador; ma-

rinheiro

Debaixo da
(?): sob
proteção

A subida
do avião

Gaivota
(bras.)

O efeito nocivo de
um medicamento

Pequena
lança

Crustáceos de sopas
Relativo à grafia cor-

reta das
palavras

Medida de 
medica-
mento

Retomar
o namoro

Instrumen-
to de anjos

Narrativa
lendária

Produto do
milharal

Relativo
(abrev.)
Ailton

Graça, ator

Consoantes
de "capa"
Vem após
o sétimo

Olívia Tor-
res, atriz
Cheia de
trabalho

Venda, em
inglês

Modelo
de saia

Pedaço de
louça

"Curtindo a
Vida (?)",
clássico

do Cinema
juvenil

1, em
romanos
O astro

do verão

Torna
vigoroso;
fortalece
Desiludir; desapontar

       

Crescente
14/06 - 02h18

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 14/6/2024

Muitas nuvens Paranaguá
max 23
min 14

max 30
min 19

Cascavel
max 26
min 18

Foz do Iguaçu
max 28
min 21

max 28
min 15

Curitiba
max 23
min 14

FASES 
DA LUA

Sábado 15/6/2024

Domingo 16/6/2024

Sol

Nova
05/07 - 19h59

Minguante
28/06 - 18h55

Cheia
21/06 - 22h07 
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concurso: 924Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 01 07 00 02 03 07 00

Super Sete concurso: 556C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO 

03 10 11 12 19 28 31

Megasena
02 03 04 07 12 14 15 16

18 20 21 22 23 24 25 concurso: 2735Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 03 09 12 40 47 50 

concurso: 2674

concurso: 2103

20 31 38 40 43 50

concurso: 5874

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2633Lotomania

88.460
38.703
31.742
27.057
07.328

13 15 21 45 55 59 73 
MANAUS - AM 

47 49 57 64 69 
concurso: 6461

05 33 46 47 53 59

03 05 09 13 14 16 18 21 28 34
40 46 51 52 60 80 81 90 94 99

concurso: 3127LotofácilLoterias

O Senhor repudia balanças desonestas, mas os pesos 
exatos lhe dão prazer. Quando vem o orgulho, chega a 

desgraça, mas a sabedoria está com os humildes.A inte-
gridade dos justos os guia, mas a falsidade dos infiéis os 

destrói. De nada vale a riqueza no dia da ira divina, mas a 
retidão livra da morte. 
PROVÉRBIOS 11:1-4

Uma das mais premiadas 
trupes cênicas do Noroeste do 
Paraná, a Companhia de Teatro 
Eskéte estreia seu mais novo 
espetáculo ‘Frágil’, hoje (14), às 
19h30, no palco do teatro do 
Centro Cultural Vera Schubert, 
com entrada gratuita e sem a 
necessidade de retirada do in-
gresso antecipadamente. A peça 
está no cronograma de come-
morações do aniversário de 69 
anos de Umuarama.

Com dramaturgia original e 
direção-geral de Vinícius Guerra, 
‘Frágil’ é a primeira peça que a 
companhia realiza como estreia 
na cidade e conta a história de 
Alice – que não é a do País das 
Maravilhas, mas uma menina 
que criou um universo inteiro 
e particular para se adaptar às 
mudanças que aconteceram em 
sua vida. “Depois que ficou sozi-
nha, Alice precisou habituar-se a 
seu esse mundo e ser forte para 

falar, mesmo quando sua fragi-
lidade tentava lhe convencer do 
contrário”, antecipa o diretor.

Ele detalha ainda que a histó-
ria é contada de uma forma di-
ferente por alguns personagens 
fantásticos. “A trama desenrola-
-se com muitas surpresas e re-
viravoltas, afinal, a fragilidade 
nem sempre está onde imagi-
namos e por isso precisamos 
ouvir a voz do coração, mesmo 
quando o mundo inteiro insiste 

em gritar”, define.
O espetáculo é uma mistura 

de muitos universos que se con-
vergiram e chegam ao palco para 
surpreender o público, como 
detalha o autor da peça. “É uma 
história emocionante, que sur-
preende a cada cena, com suas 
mudanças de perspectivas, o en-
canto e a realidade em profusão 
fazem com que ‘Frágil’ seja o tal-
vez o espetáculo mais forte que 
já escrevi”, confessa Guerra.

O autor e diretor questiona 
ainda: “Será que Alice é tão frá-
gil quanto pensa? Será que a 
história é sobre Alice? Será que 
é na fragilidade que nos torna-
mos fortes? O público vai des-
cobrir – e se surpreender – com 
essa trama inédita, que tem 
no elenco Crislaine Arnaldes, 
Thayna Silva, Ana Zelazowiski, 
Guilherme Assis, Matheus Ga-
rozi, Maria Karol Zelazowiski e 
Lívia Maria Santos”, informa.

Companhia Eskéte estreia espetáculo ‘Frágil’ no Centro Cultural
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De segunda á sexta
das 11:30 as 13:15

(44)9.8411-0666

(44)3622-2907

@ProgramadoTatu 

@programadotatu 

@TV Caiuá

ASSISTA: 

Motorista que atropelou homem de
58 anos é indiciado por homicídio

A Polícia Civil concluiu as 
investigações sobre o atropela-
mento de Antonio Ivo Rodrigues, 
de 58 anos de idade, ocorrido 
em 13 de abril deste ano, no 
distrito de Eliza, em Xambrê. A 
vítima faleceu devido a um po-
litraumatismo depois que foi 
atingida pelo veículo. O moto-

rista se evadiu do local com o 
carro e não prestou socorro.

O automóvel, identificado 
como um Vectra, de cor branca, 
foi associado ao acidente com 
base em vestígios encontrados 
na cena do acidente.

Perícias desenvolvidas pela 
Polícia Científica de Umuara-

ma, confirmaram a compatibi-
lidade dos danos encontrados 
no veículo com a dinâmica do 
acidente.

Depois de identificado, o con-
dutor do carro, um jovem de 22 
anos que não possui anteceden-
tes criminais, foi ouvido. Em de-
poimento, ele negou as acusações 

durante o interrogatório, mas tes-
temunhas e evidências coletadas 
apontaram para sua presença no 
local do acidente. O investiga-
do foi visto posteriormente em 
Umuarama, no mesmo dia do 
atropelamento e seu carro apre-
sentava danos visíveis no lado 
esquerdo da lataria.

Por conta dos elementos co-
letados, o acusado foi indiciado 
por homicídio culposo na dire-
ção de veículo automotor e por 
omissão de socorro, conforme 
previsto no artigo 302, § 1º, III, 
do Código de Trânsito Brasileiro. 
O caso agora segue para as próxi-
mas etapas da persecução penal.

Homem é detido ao atacar 
PMs no centro da cidade

Ontem (quinta-feira, 13) à 
tarde, no centro de Umuara-
ma, um homem tentou atacar 
policiais militares que realiza-
vam uma abordagem. Ele aca-
bou sendo detido por vários 
outros policiais que chegaram 
rapidamente no apoio.

Armado com uma faca, 
ele chegou a avançar contra 
um integrante da guarnição, 
antes de ser contido pelos co-
legas PMs.

O fato aconteceu na aveni-
da Amapá, em frente à Igreja 
São José Operário e pessoas 
que passavam pelo local e mo-
radores das imediações regis-
traram a abordagem em vídeo 

Garota leva arma branca para  
colégio em Cruzeiro do Oeste

que passou a circular pelas 
redes sociais. A cena mostra o 
momento da ação policial.

O homem, que não foi iden-
tificado, tem 43 anos de idade 
e teria proferido palavras de 
baixo calão aos policiais, ini-
cialmente ameaçando atacar 
a guarnição, até que avançou 
contra os PMs.

Disparos com munições 
não letais foram efetuados no 
intuito de conter o homem.

Depois que foi detido, o 
autor das ameaças foi enca-
minhado para atendimento 
médico e posteriormente à 
Delegacia da Polícia Civil.

O comandante da Polícia 

Militar de Umuarama, tenen-
te coronel Claudio Longo 
encaminhou uma nota à im-
prensa comunicando que 
“por volta das 15h, a PM foi 
acionada pois havia uma in-
formação de um homem ar-
mado com faca. Chegaram 
ao local, quando o autor fez 
menção de usar a faca contra 
os PMs que utilizaram Muni-
ção de Impacto Controlado 
(MIC), sendo que somente 
no quinto disparo – com tal 
munição não letal – foi que 
o autor largou a faca e avan-
çou desarmado em direção 
aos PMs sendo contido e al-
gemado”.

A Polícia Militar (PM) foi 
acionada, na tarde da última 
quarta-feira (12), para atender 
uma situação envolvendo uma 
adolescente, de 13 anos, que 
estava com uma faca dentro 
da sala de aula. Ela disse que 
estava com a arma branca pois 
estava se sentindo ameaçada 
por uma colega.

A situação aconteceu às 
15h18 no Colégio Cívico-Mi-
litar Anchieta. Segundo o 7º 
Batalhão de Polícia Militar 
(BPM) de Cruzeiro do Oeste, 
a adolescente disse aos poli-
ciais que temia que além da 
aluna da instituição, outros 
estudantes de outra escola 
iriam até o local para agre-
di-la.

A faca foi apreendida e a es-
tudante foi encaminhada para 
a Delegacia de Polícia Civil com 
o acompanhamento do Conse-
lho Tutelar.

Arma branca foi apreendida pela Polícia Militar. Garota disse que estava 
sendo ameaçada na escola
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Equipes do 
BPFron (Batalhão 
de Operações 
de Fronteira) 
de Umuarama 
apreenderam na 
manhã de ontem 
(quinta-feira, 
13), um veículo 
Corsa Classic 
com R$ 30 
mil em cigarros 
do Paraguai. A 
equipe avistou 

o condutor, de 63 anos, saindo com o veículo sobrecarregado de uma 
estrada rural para a BR-369, em Ubiratã, quando monitorava a rodovia. Na 
verificação, foi verificado que eram transportados 317 pacotes de cigarros 
contrabandeados, além de outras mercadorias. Os militares qualificaram e 
liberaram o motorista e encaminharam os cigarros e o veículo para a Receita 
Federal de Cascavel.

DIVULGAÇÃO

Assine o
 T R I B U N A   H O J E

(44)3056-6050
E receba a versão impressa

na sua  casa ou no seu trabalho!
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Procuradoria Geral do Estado analisa se
troca de vereadores foi inconstitucional

Movida pelo Sindicato dos 
Servidores Públicos do Muni-
cípio (Sispumu), a 5ª promo-
toria de Justiça de Umua-
rama elaborou requerimento 
para apurar supostas irregu-
laridades na convocação do 
suplente de vereador Edipo 
Turisco, que substituiu o par-
lamentar João Paulo Sorrisal 
no ano passado durante um 
período de 30 dias.

Segundo a presidente do 
Sindicato, Ligia Strugala, o 
fato aconteceu em meados de 
2023, ocasião em que também 
foi colocado em pauta para 
análise dos vereadores, um 
Projeto de Lei Complementar 
que alterou a legislação muni-
cipal que tratava do Plano de 
Cargos, Carreira e Remunera-
ção do Magistério.

À época, conforme Ligia, 
o voto de Sorrisal ao projeto, 
seria de apoio à categoria, que 
era contra a aprovação da pro-
posta apresentada à Câmara 
pelo Poder Executivo. “Mas 
Turisco, que saiu da diretoria 
da Acesf, para assumir o cargo 
de suplente de vereador, votou 
em favor do executivo, ou seja, 
a favor do projeto”, salienta a 
presidente do Sispumu e re-
força: “O voto de Turisco foi 
crucial para a aprovação do 
projeto”.

Conforme a sindicalista, a 
proposta que alterou o plano 
de carreira do magistério mu-
nicipal, mudou o rendimento 
da grande maioria dos profes-
sores. “Em vários casos, alguns 
professores de carreira passa-
ram a perder um rendimento 
que pode até a ultrapassar a 
casa dos 20%”, calculou. Mas 
a Lei passou, e começou a valer 
ainda no ano passado.

AÇÃO DA PROCURADORIA
O requerimento elaborado 

pelo Ministério Público, enca-
minhado à Procuradoria Geral 
do Estado, cita um inquérito 
civil onde foram apuradas su-
postas irregularidades na con-
vocação do suplente Édipo 
Turismo, em substituição ao 
vereador Sorrisal, afastado 
por licença médica. A Procu-
radoria Geral do Estado ajui-
zou no dia 24 de maio deste 
ano, a Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI) em face 
do art. 40 da Lei Orgânica do 
Município de Umuarama, que 
diz: “Dar-se-á a convocação 
do Suplente de Vereador nos 
casos de vaga ou de licença.

§ 1º O Suplente convocado 
deverá tomar posse no prazo 
de 15 dias, contados da data 
de convocação, salvo justo 
motivo aceito pela Câmara 
Municipal, quando se pror-
rogará o prazo.

§ 2º Enquanto a vaga a que 
se refere o parágrafo anterior 
não for preenchida, calcular-
-se-á o “quórum” em função 
dos Vereadores remanescen-
tes. A PGE também se baseou 
no § 1º do art. 32, do Regi-
mento Interno da Câmara Mu-
nicipal, que diz o seguinte: “A 
convocação será feita no pri-
meiro dia útil após a consta-
tação da vaga ou a concessão 
da licença e o Suplente con-
vocado deverá tomar posse 
no prazo de 15 dias, contados 
da data de convocação, salvo 
justo motivo aceito pela maio-
ria dos membros da Câmara, 
quando se prorrogará o prazo.

O QUE DIZ O LEGISLATIVO
A procuradoria Jurídica do 

Poder Legislativo Municipal 

não havia sido comunicada ofi-
cialmente até o final da tarde 
de ontem a respeito da ADI da 
PGE, mas a reportagem procu-
rou Diemerson Castilho. Ele sa-
lientou que, através de reque-
rimento, o vereador Sorrisal 
pediu licença médica – apre-
sentando atestado – por um 
período de 30 dias contados a 
partir de 17 de março de 2023. 
Dez dias depois (27/03/2023), 
Turisco tomou posse.

À época, o prefeito interino 
era o presidente da Câmara, 
Clebão dos Pneus, que assu-
miu a prefeitura na ausência 
do também interino e atual 
vice Hermes Pimentel, que 
tirou férias por 10 dias, conta-
dos a partir de 24 de março de 
2023.

PROJETO
Sob muitos protestos dos 

professores do município, o 
Projeto de Lei que alterou o 

plano de carreira do magisté-
rio foi aprovado pela Câmara 
em sessão extraordinária, no 
dia 10 de abril.

A proposta teve votos a 
favor dos vereadores Clebão 
dos Pneus (que já havia vol-
tado ao Legislativo); Édipo 
Turisco; Fernando Galmassi; 
Newton Soares; Pé Duro e Ro-
naldo Cruz Cardoso. Quem 
votou contra foram Mateus 
Barreto, Ana Novais e Cris das 
Frutas. Edinei do Esporte não 
participou da votação.

De acordo com Ligia Stru-
gala, a intenção do Sispumu, 
ao comunicar a troca dos ve-
readores, é tentar derrubar o 
voto e consequentemente a 
legislação, mostrando que a 
convocação de Turisco teria 
sido inconstitucional.

Para tanto, o Sispumu se 
baseou no artigo 17, § 1º, da 
Constituição Estadual e no ar-
tigo 56, § 1º CF que autorizam 

a convocação de suplente 
para o cargo parlamentar 
após superado o interstício 
de 120 dias de vacância, por 
investidura do titular em de-
terminadas funções previs-
tas, ou na hipótese de con-
cessão de licença.

Do outro lado, Diemerson 
Castilho rebate afirmando 
que a Mesa Diretora do Poder 
Legislativo Municipal se ba-
seou na Lei Orgânica do Mu-
nicípio e no Regimento In-
terno da Câmara para o ato 
de convocação de Turisco. 
“Se a Justiça decidir que há 
inconstitucionalidade, será 
nos artigos da Lei Orgânica 
e no Regimento Interno da 
Casa, que poderão até sofrer 
alteração, mas que depende 
de um processo legislativo a 
ser elaborado para a trami-
tação de tais modificações e 
ajustes à constituição Fede-
ral”, conclui.

Ação da PGE analisa se Lei Orgânica do Município e Regimento Interno da Câmara Municipal possuem artigos que ferem a Constituição

ALEX MIRANDA
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Município abrirá PSS com 40 vagas
para contratação de auxiliares gerais

A Prefeitura de Umuarama realiza 
Processo Seletivo Simplificado (PSS) 
para o provimento de vagas temporá-
rias da administração pública para a 
função de auxiliar de serviços gerais. 
O nível escolar exigido é o Ensino 
Fundamental completo. Para uma jor-
nada semanal de 40h, os contratados 
terão salário mensal R$ 1.598,63.

De acordo com a Diretoria de 
Recursos Humanos do município, são 
disponibilizadas 40 vagas, sendo 34 de 
ampla concorrência, duas para pessoas 
com deficiência (PcD) e quatro para 
candidatos afrodescendentes.

Dentro os requisitos básicos para 
o ingresso no quadro de servidores 
temporários do município, o candi-
dato deverá ser brasileiro, ter idade 
mínima de 18 anos completos, estar em 
dia com o Serviço Militar (sexo mascu-
lino) e com suas obrigações eleitorais, 
não ter sofrido, no exercício de função 
pública, penalidade incompatível com 
a admissão na função pública.

Além disso,  não deve estar 

ocupando cargo ou emprego na admi-
nistração direta ou indireta da União, 
Estados ou municípios, não perceber 
benefício proveniente de regime pró-
prio de previdência social e cumprir 
as determinações do edital 128/2024, 
disponível no site da Prefeitura, além 
de ser aprovado no presente PSS e con-
siderado apto nos exames médicos de 
admissão.

O processo seletivo será realizado 
pela Fundação Fafipa – Campus de 
Paranavaí e visa o preenchimento de 
vagas temporárias, sob o regime admi-
nistrativo especial, com validade de um 
ano, podendo ser prorrogado por igual 
período a critério do município.

A seleção dos candidatos inscritos 
será por meio de prova objetiva de 
caráter eliminatório e classificatório 
e a convocação ocorrerá de acordo 
com a necessidade da Prefeitura. Caso 
haja demanda acima do número de 
vagas disponibilizadas, a administra-
ção municipal poderá convocar mais 
candidatos observando a ordem de 

classificação.
As inscrições serão realizadas 

somente pela internet a partir das 8h do 
dia 16/06 até as 23h59 de 11/07/2024, 
no endereço eletrônico findacaofafipa.
org.br, mediante o pagamento da taxa 
de R$ 30. No endereço eletrônico o can-
didato deverá selecionar o processo, 
concordar com os termos do edital, 
inserir o CPF e preencher os campos de 
dados pessoais, foto, endereço e con-
tato, definir senha de acesso e selecio-
nar a função pretendida.

Ao final, o candidato deve selecionar 
o campo “efetuar pagamento”, imprimir 
o boleto bancário do Banco do Brasil 
(código 001) e proceder o pagamento. 
“É importante conferir se os três primei-
ros números da linha digitável iniciam-se 
com 001 e conferir também se os últimos 
dígitos conferem com o valor da taxa de 
inscrição. Caso haja divergência nos 
números do boleto, não realize o paga-
mento e entre em contato com a Fafipa”, 
orienta o diretor de Recursos Humanos 
da Prefeitura, Alexandre Faker.

Escritor ministra palestra para os 
profissionais da rede de educação

Umuarama recebe, na próxima 
quarta-feira (19) às 14h, o Ciclo de 
Palestras com o escritor Fabrício 
Carpinejar, em uma promoção da Itaipu 
Binacional e do Parque Tecnológico 
Itaipu. Mais de 250 professores e pro-
fissionais da Secretaria Municipal de 
Educação vão participar do evento, que 
tem como tema “Sustentabilidade na 
Prática Pedagógica – o cuidado de si, 
do outro e do planeta”.

A secretária Mauriza Gonçalves de 
Lima Menegasso conta que o ciclo de 
palestras integra a iniciativa da Itaipu 
e do PTI em seu projeto ‘Governança 
Participativa para a Sustentabilidade’, 
lançado em março deste ano. “O objetivo 
é fomentar o envolvimento e esforços de 
pessoas, instituições, empresas e gover-
nos na construção de estratégias para dar 
soluções aos problemas enfrentados pela 
sociedade e para atingir os Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentável da Agenda 
2030 da ONU”, relata.

Carpinejar também leva uma série de 
reflexões para professoras e professores 
de 424 municípios do Paraná e do Mato 
Grosso do Sul que fazem parte da área 
de influência da Itaipu. “A Educação foi a 
área escolhida como participante da pri-
meira ação da iniciativa por ser o princi-
pal instrumento para a formação de pes-
soas que sejam capazes de reconhecer 
valores, assimilar conceitos e desenvol-
ver competências”, observa.

Além dos seminários voltados a 

professores, o convênio da Itaipu e do 
PTI prevê oficinas, apresentações cultu-
rais, capacitação de merendeiras, entre 
outras atividades para incentivar a par-
ticipação social e a governança partici-
pativa. “Foi com muita satisfação que 
recebemos a notícia de que Umuarama 
seria um dos municípios contempla-
dos com o Ciclo de Palestras Fabrício 
Carpinejar”, pontua a secretária.

INTELIGÊNCIA REFINADA
O jornalista, poeta, pensador e escri-

tor gaúcho Fabrício Carpinejar é reco-
nhecido por sua inteligência refinada, 
seus comentários e análises são respei-
tados pelos principais intelectuais do 
Brasil. Ele tem 51 livros publicados e já 
recebeu mais de 20 prêmios literários.

A seleção dos candidatos será por meio de prova objetiva de caráter eliminatório e classificatório e a convocação 
ocorrerá conforme a necessidade da Prefeitura
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Evento é promovido pela Itaipu Binacional e Parque Tecno-
lógico Itaipu e será no Centro Cultural Vera Schubert
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Mercedes-AMG PureSpeed Concept 
traz sensação da F-1 para duas pessoas

O produto-conceito Mer-
cedes-AMG PureSpeed foi o 
grande destaque da marca du-
rante o Grande Prêmio de Mô-
naco de Fórmula 1 realizado no 
último dia 26. O design radical 
de um automóvel de alta per-
formance aberto, de dois lu-
gares, sem teto ou para-brisa 
é uma homenagem ao auto-
mobilismo de competição. O 
modelo também é uma prévia 
da futura série limitada “Mer-
cedes-Benz Mythos”. A estreia 
mundial do conceito aconte-
ceu em um ponto flutuante 
no porto do principado de Mô-
naco e impressionou a todos, 
incluindo os pilotos da equipe 
Mercedes-AMG, Lewis Hamil-
ton e George Russell.

O Conceito Mercedes-AMG 
PureSpeed celebra a tradição 
da Mercedes-Benz com um de-
sign de carro de corrida puro, 
materiais inovadores e tecno-
logia de ponta. A série limitada 
de 250 unidades estará dispo-
nível apenas para os maiores 
colecionadores da Mercedes-
-Benz. Inspirado em veículos 
lendários, a combinação de 
estética de competição inigua-
lável e desempenho altamente 
dinâmico faz do Conceito Mer-
cedes-AMG PureSpeed uma 
máquina de condução única 
para conhecedores.

SISTEMA HALO
Um destaque é o sistema 

HALO, que substitui a coluna A 
convencional. Este elemento é 
uma derivação direta da prin-
cipal categoria do automobi-
lismo desde 2018. Ele protege 
a cabeça do piloto em caso de 
acidente. Assim como na F1, o 

sistema de segurança no Con-
ceito Mercedes-AMG PureS-
peed consiste em um suporte 
que está conectado à carroce-
ria do veículo e este compo-
nente, aerodinamicamente 
otimizado, tem como função 
proteger os ocupantes. Estão 
incluídos dois capacetes espe-
cialmente projetados e fabri-
cados para o modelo. O inte-
rior traz um conceito único de 
cores e equipamentos, assim 
como o relógio cronógrafo no 
console central.

DESIGN
O conceito Mercedes-AMG 

PureSpeed é uma automóvel 
de alto performance com uma 
silhueta extremamente baixa. 
Muitos recursos de design 
foram inspirados no hipercarro 
Mercedes-AMG ONE – partes vi-
síveis de fibra de carbono na 
seção inferior fornecem um 
forte contraste com as formas 
marcantes e arredondadas da 
parte superior do veículo.

O design das rodas é ca-
racterizado pelo revestimento 
exclusivo de fibra de carbono 
nas coberturas das rodas dian-
teiras e traseiras. As cobertu-
ras das rodas traseiras são 
completamente fechadas para 

melhorar a aerodinâmica. As 
coberturas das rodas diantei-
ras são abertas para otimizar 
o fluxo de ar na parte frontal 
para resfriamento dos freios e 
gerar mais downforce.

O capô longo e a parte fron-
tal muito baixa com um “nariz 
de tubarão” são típicos de um 
modelo super esportivo. O de-
sign frontal é semelhante ao 
do Mercedes-AMG ONE com 
uma ampla entrada de ar in-
ferior com a inscrição AMG e 
uma estrela da Mercedes escu-

qual Sir Stirling Moss e Denis 
Jenkinson venceram a Mille 
Miglia de 1955 na Itália – com 
uma velocidade média recorde 
de incríveis 157 km/h em estra-
das públicas.

A pintura vibrante– em um 
gradiente de cor do vermelho 
Le Mans ao cinza grafite com 
um padrão preto AMG – é uma 
referência ao esquema de 
cores do modelo vitorioso da 
marca na corrida Targa Florio 
de 1924 na Sicília. Ele foi pin-
tado de vermelho, cor tipica-

recida e cromada. Adicionado 
a isso está o capô esportivo e 
aerodinamicamente otimizado 
com uma saída de ar adicional. 
Pequenos defletores transpa-
rentes na frente e nas laterais 
direcionam o vento sobre o 
cockpit. O trabalho de precisão 
da equipe de design também 
pode ser visto no painel lateral 
com flaps aerodinâmicos.

HOMENAGEM 
Muitos outros detalhes de 

design também prestam ho-
menagem ao automobilismo 
de competição. Os dois supor-
tes traseiros atrás dos assen-
tos lembram carros de corrida 
lendários como o 300 SLR, no 

mente dos veículos italianos. 
Carros de corrida alemães 
eram tradicionalmente pinta-
dos de branco na época. A pin-
tura vermelha tinha o objetivo 
de impedir que os fãs locais 
atrapalhassem o progresso 
do carro na corrida. A estraté-
gia funcionou e após 6:32:37.4 
horas e uma distância de 
corrida de 432 quilômetros, 
o vitorioso Mercedes-Benz 
de 2 litros com o número 10 
cruzou a linha de chegada em 
primeiro lugar com Christian 
Werner ao volante. O número 
10 também pode ser encon-
trado nas asas dianteiras e se 
refere à vitória na Targa Florio 
há 100 anos atrás.    
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COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Carros Ano Cor Opcionais Valor

CRUZE 1.4 TURBO PREMIER 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT, COU 114.900,00R$      
EQUINOX 1.5 RS 22/22 PRETO COMPLETO, AUT, COU 174.900,00R$      
EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 22/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS 184.900,00R$      
EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS 199.900,00R$      
EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 23/24 PRATA COMPLETO, AUT, COU, TS 209.900,00R$      
FORD KA SEDAN 1.5 TITANIUM 18/19 CINZA COMPLETO, AUT, COU 67.900,00R$        
FOX 1.6 CONNECT 18/18 BRANCO COMPLETO 57.900,00R$        
MONTANA 1.2 TURBO PREMIER 23/24 BRANCO COMPLETO, AUT, COU 139.900,00R$      
ONIX 1.0AT TURBO 20/20 VERMEL COMPLETO 82.900,00R$        
ONIX 1.0 TURBO LTZ MT 22/23 PRATA COMPLETO 87.900,00R$        
ONIX PLUS 1.0 TURBO LTZ 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT 99.900,00R$        
S10 HIGH COUNTRY 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. 249.900,00R$      
TRACKER 1.2 TURBO AT 20/21 PRATA COMPLETO, AUT 112.900,00R$      
TRACKER 1.0 TURBO LTZ 23/24 BRANCO COMPLETO, AUT 139.900,00R$      
TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU, 7L 289.900,00R$      
YARIS XL 22/23 AZUL COMPLETO 84.900,00R$        

 

 

Cemitério Municipal é contemplado com
mais uma etapa de calçamento em ‘paver’

M a i s  u m a  p a r t e  d o 
Cemitério Municipal  de 
Umuarama está recebendo 
calçamento das áreas inter-
nas de circulação dentro das 
quadras que abrigam as sepul-
turas. Por meio de licitação, a 
administração contratou uma 
empresa para execução 3.378 
m² de calçamento em piso 
intertravado (paver) no espaço 
entre túmulos de seis quadras 
de túmulos, com o investi-
mento de R$ 396.199,99.

O prefeito Celso Pozzobom 
e o diretor-presidente da Acesf, 
Alexandre Maroto, vistoriaram 
as obras nesta semana. “O 
serviço vai melhorar bastante 
situação do cemitério, garan-
tindo mais segurança e con-
forto para os visitantes, bem 
como melhores condições de 
trabalho para os funcionários 
e diaristas que fazem a lim-
peza das sepulturas”, afirmou 
o prefeito, sem falar na melhor 
aparência.

O diretor-presidente acres-
centou que o calçamento tam-
bém facilitará a manutenção e 
os sepultamentos, que são rea-
lizados diariamente no cemi-
tério. Em 2021 foram feitos 
200 metros de calçamento em 

paver, em caráter experimen-
tal. O resultado levou a uma 
primeira etapa de serviços em 
2022, compreendendo 2.500 
m² e agora, com a nova lici-
tação, no total o calçamento 
deve cobrir cerca de 6 mil m².

“O cemitério municipal é 
bem extenso. Além dessas 
duas etapas, teremos pela 
frente mais 20 mil m² futu-
ramente. O avanço do calça-
mento vai depender da evo-
lução do orçamento da Acesf 
e das demandas que surgem 
no dia a dia, já que as obras 
são custeadas com recursos 
próprios da Acesf”, explicou 
Maroto.

O serviço começou a ser 
executado há cerca de 20 
dias, com a demolição de cal-
çadas irregulares, remoção 
de entulho e regularização do 
terreno. Agora a empresa ini-
ciou o assentamento dos blo-
cos de concreto intertravados 
e finalizará com paisagismo. 
A expectativa é que a obra 
está concluída até o período 
de finados (2 de novembro), 
quanto o cemitério recebe tra-
dicionalmente o maior volume 
de visitantes.

Em parceria com a Secretaria 

Municipal de Obras, a Acesf 
também realiza uma obra de 
reforço estrutural nos muros 
do lado voltado para a avenida 
Ariovaldo Rodrigues de Moraes, 
do lado interno, e avança com a 
obra de ampliação.

“O novo espaço do cemi-
tério já conta com drenagem 
pluvial implantada, muros, 
taludes e terraplenagem. O 
próximo passo é a pavimenta-
ção da rua interna e constru-
ção das rampas de ligação ao 
setor antigo, por onde seguirão 
os cortejos para sepultamen-
tos”, completou o diretor-pre-
sidente da Acesf.

Com a ampliação, o cemité-
rio terá espaço para 900 sepul-
turas em jazigos convencionais 
e cerca de 600 espaços verti-
cais, nos blocos de gavetários 

que também serão implanta-
dos. O projeto engloba 276 m² 
de muros, tela de aço galva-
nizado, pavimentação asfál-
tica, calçamento em concreto, 
mais de 1.600 m² de grama 

esmeralda, área revestida em 
porcelanato, 30 árvores de 
médio porte (samambaias), 15 
postes de iluminação em LED 
e quatro bocas de lobo com 
grades de ferro (‘mata-burro’).

O prefeito Celso Pozzobom e o diretor-presidente da Acesf, Alexandre Maroto, vistoriaram 
as obras durante a semana

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Com sucesso sobre a Alemanha, Brasil
chega à 10ª vitória na Liga das Nações

Atual líder da Liga das 
Nações de Vôlei (LNV), a sele-
ção brasileira feminina empla-
cou a 10ª vitória seguida na 
competição ontem (quinta-
-feira, 13), ao bater a Alemanha 
por 3 sets a 1 (25-20, 25-22, 
21-25, 26-24), em Hong Kong 
(China). Já classificado às 
quartas de final, o Brasil volta 
à quadra contra a Bulgária, 
às 2h30 (horário de Brasília) 
desta sexta-feira (14), para o 
penúltimo confronto da fase 
classificatória.

As brasileiras, comanda-
das pelo técnico José Roberto 
Guimarães, seguem invictas na 
LNV, no topo da tabela de clas-
sificação, com 28 pontos. Em 
segundo lugar está a Polônia 
e em terceiro a Turquia, ambas 
com 24 pontos. Já a Alemanha 
está em 13º lugar, com apenas 
seis pontos.  

Ta m b é m  o n te m  ( 1 3 ) , 
a ponteira e capitã Gabi 
Guimarães teve mais uma 
atuação arrebatadora ao 
marcar 28 pontos, quatro a 

Sindicatos de jogadores processam a Fifa por novo Mundial de Clubes
Sindicatos europeus mem-

bros do FIFPro iniciaram uma 
ação legal contra a Fifa por causa 
do Mundial de Clubes ampliado, 
que, segundo eles, viola os direi-
tos dos jogadores, pois não há 
espaço para descanso entre as 
temporadas, informou ontem 
(quinta-feira, 13), o sindicato 
global de jogadores.

mais do total obtido por ela 
contra a Polônia, no jogo da 
última quarta-feira (12).

“A gente teve muitos 
momentos difíceis, o jogo 
poderia ter ido para o tie-
-break, mas a gente se man-
teve junta com nossa energia. 
Agora é ter a cabeça focada, 
entender o que a gente pode 
melhorar porque amanhã tem 
um jogão contra a Bulgária, a 
gente precisa ir com tudo”, 
projetou Gabi, em declaração 
à Confederação Brasileira de 
Vôlei (CBV).

Uma vitória  contra a 
Bulgária, lanterna na tabela, 
valerá pontos preciosos para 
o Brasil no ranking mundial 
da Federação Internacional 
de Voleibol (FIVB, na sigla 
em francês), que serve de 
parâmetro para a definição 
de cabeças de chave na divi-
são de grupos da Olimpíada 
de Paris. A lista da FIVB será 
fechada na próxima segunda 
(17), após o término da ter-
ceira semana classificatória 

da LNV.
O país líder no ranking 

mundial será cabeça de chave 
no Grupo B, enquanto o vice-lí-
der ocupará a primeira posição 
do Grupo C. Atualmente, quem 
lidera o ranking é a Turquia, 

com 392,17 pontos, seguida 
do Brasil (389,13) em segundo 
lugar e Polônia (366,17) em 
terceiro.

O último embate da sele-
ção brasileira, encerrando 
a fase classificatória, será 

A Fifa, órgão dirigente do 
futebol mundial, disse em 
maio que não consideraria a 
possibilidade de reprogramar 
o Mundial de Clubes com 32 
equipes, marcado para 15 de 
junho a 13 de julho do próximo 
ano, depois que o FIFPro e a 
Associação Mundial das Ligas 
(WLA) ameaçaram entrar com 
um processo legal se os planos 
não fossem revisados.

A Associação dos Jogadores 
Profissionais de Futebol da 
Inglaterra (PFA) e o sindi-
cato dos jogadores da França 
(UNFP), ambos membros do 
FIFPro, apresentaram ontem 
(13) uma ação legal a um tri-
bunal de Bruxelas.

“Os sindicatos membros do 
FIFPro Europa apresentaram 

hoje uma ação judicial contra a 
Fifa, contestando a legalidade 
das decisões da Fifa de definir 
unilateralmente o Calendário 
Internacional de Jogos (IMC) 
e, em particular, a decisão de 
criar e programar o Mundial 

de Clubes da Fifa 2025”, disse 
o FIFPRO em um comunicado. 
“Os sindicatos de jogadores 
acreditam que essas decisões 
violam os direitos dos joga-
dores e de seus sindicatos de 
acordo com a Carta de Direitos 

Fundamentais da UE, além de 
potencialmente violar a lei de 
concorrência da UE”.

A ação pede que a Corte de 
Comércio de Bruxelas encami-
nhe o caso à Corte Europeia de 
Justiça.

O West Ham United anunciou ontem (13) a contratação do meia-atacante do Palmeiras Luis Guilherme, de 18 
anos, em um contrato de cinco anos. Eles não revelaram detalhes financeiros do acordo, mas a mídia britânica infor-
mou que Luis Guilherme foi contratado por cerca de 25 milhões de euros (o equivalente a R$ 144,5 milhões), 
mais acréscimos. Ele concluirá sua transferência hoje (14), quando a janela de transferências será aberta. Luis Guilher-
me é a primeira contratação do técnico espanhol Julen Lopetegui, que substituiu David Moyes em maio.

exatamente contra a Turquia, 
atua campeã da LNV e líder do 
ranking. O duelo com cara de 
final será às 6h de domingo 
(16). A fase final da competição 
ocorrer na Tailândia, de 20 a 23 
de junho.

DIVULGAÇÃO

Seleção fez seu penúltimo jogo da fase classificatória ontem (sexta) às 2h30

DIVULGAÇÃO
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